

**DOMINGO 27 DE DICIEMBRE DE 2020**

## **INTERÉS ELECTORAL**

### **PARTIDOS TIENEN HASTA EL 30 DE DICIEMBRE PARA POSTULAR A 7 CANDIDATAS A GUBERNATURA: TEPJF**

La Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial vincula a partidos a postular a 7 candidatas a gubernaturas en 2021. Los partidos políticos nacionales deberán informar al INE a más tardar el 30 de diciembre las entidades donde presentarán a siete mujeres a candidatas a gubernaturas y las ocho en las que presentarán a varones. Por mayoría de votos, la TEPJF, vinculó a los partidos políticos nacionales para que, en la postulación de sus candidaturas a las gubernaturas del presente proceso electoral, hagan efectivo el principio de paridad. (M)

## **PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES**

### **VAN 6 DIPUTADOS POR LA REELECCIÓN**

Al menos seis de los ocho legisladores federales por Querétaro, incluidos los plurinominales, buscan la reelección en la Cámara de Diputados. Esto de acuerdo con la lista de diputadas y diputados que remitieron carta de intención para participar en el proceso electoral federal 2021 para una elección consecutiva y que está disponible en la página del Congreso de la Unión. Los legisladores que buscan la reelección de Morena, son Jorge Luis Montes del distrito II y Beatriz Robles, del distrito III, mientras que del PAN, son Felipe Macías Olvera del distrito IV, así como Ana Paola López Birlain del distrito V y Sonia Rocha, del distrito I. En tanto, en el caso de los plurinominales, MAV del PAN sí presentó una carta de intención por la reelección, al igual que, la priista María Alemán, quien, aunque ingresó una carta, expuso que, su manifestación de intención se encuentra supeditada a lo que, en su momento, resuelvan las instancias internas del tricolor. (DQ 6, CI)

### **PAN**

### **ELECCIÓN DE CELIA MAYA, TENDRÁ CONSECUENCIAS EL 6 DE JUNIO PARA MORENA: ÁNGEL BALDERAS**

La controversia generada al interior de Morena tras la determinación del CEN para no mandar a un perfil competitivo a la gubernatura en Querétaro traerá consecuencias perjudiciales para el partido, sostuvo Ángel Balderas Puga, presidente del Consejo Estatal. “Las consecuencias van a estar ahí y las vamos a ver, desgraciadamente, el 6 de junio”. Ante la afirmación del Partido Acción Nacional sobre que Morena y el PRI se disputarán un segundo lugar en la contienda electoral, reconoció la realidad del partido y la repercusión que ha habido en cuanto a la preferencia en Querétaro, que tras el anuncio de la posible candidata los números cayeron “estrepitosamente”. (ADN)

### **ESPERAN INDICACIÓN SOBRE COALICIÓN**

Por Montserrat García

Con la coalición Va por México, integrado por el PAN, PRI y PRD se pretende dejar de lado las diferencias y trabajar en conjunto, señaló la secretaria general en funciones de presidenta del albiazul en San Juan del Río, Judith Ortiz Monroy. Al ser cuestionada sobre si en el municipio de San Juan del Río se concretará esta coalición, manifestó que esperarán las indicaciones del Comité Directivo Estatal (CDE) del PAN. (ESSJR 3)

**DOMINGO 27 DE DICIEMBRE DE 2020**

## **PRI**

### **PRI DEFINE EN ENERO CANDIDATOS**

Por Dolores Martínez

El dirigente del PRI en SJR, Heriberto Pacheco Jaime, informó que, a más tardar el 10 de enero, se habrán de conocer los perfiles que encabezarán las candidaturas para gobernador, alcaldías y diputaciones. Señaló que este lunes se abrirá la convocatoria para las candidaturas en el plano federal y para gobernador, con lo que se buscarán perfiles que respondan a las necesidades de las personas, con proyectos firmes y desde luego con una amplia posibilidad de ganar en el próximo proceso electoral. (ESSJR 4)

## **MORENA**

### **PAN QUERÉTARO CONSIDERARÍA 'UN LUJO' QUE LOYOLA VERA FUESE UNO DE SU CANDIDATOS**

Si el ex gobernador Ignacio Loyola Vera decidiera participar en el proceso electoral con alguna candidatura, para el Partido Acción Nacional sería una carta muy fuerte, destacó Martín Arango, secretario General del partido en Querétaro, tras ser cuestionado sobre el posible regreso a la vida política del militante. (ADN)

## **PES**

### **ALISTAN ESTRUCTURA EN EL PES**

Por Montserrat García

La presidenta estatal del PES, Verónica Ávila Carmona, informó que este organismo político creó el programa PES 300, el cual tiene el objetivo de construir una estructura en cada municipio para la defensa del voto. "A nivel nacional estamos creando un programa que se llama PES 300, en este programa estamos trabajando a la par del comité estatal, tengo al coordinador del PES 300, Víctor Manuel Rodríguez, y él se está encargando, en cada municipio, de empezar a construir una estructura para la defensa del voto, principalmente para evitar los fraudes, para que sea la misma gente la que esté cuidando su voto". (ESSJR 3)

## **NOTAS PRINCIPALES**

### **DQ: INDUSTRIA MÉDICA, LA SALVACIÓN ECONÓMICA**

Aunque sea un año caótico para el sector productivo por la pandemia de Covid-19, la emergencia sanitaria podría llevar a Querétaro a tomar el liderazgo de una industria médica naciente, sostuvo Daniel Romero, CEO de la empresa de capital alemán Prettl de México. (DQ principal)

### **N: HASTA SIEMPRE MARU**

Luto queretano por fallecimiento de María Eugenia Torres de Garfias. (N principal)

### **AM: SECTOR MANUFACTURERO RESALTA EN INVERSIÓN**

Pese a la COVID-19, el flujo de inversiones extranjeras fue constante en la entidad. Prueba de ello fueron los 744 millones de dólares que se registraron hasta el 30 de septiembre de 2020. (AM principal)

**DOMINGO 27 DE DICIEMBRE DE 2020**

## **EUQ: QUERÉTARO LLEGA A LAS 2 MIL MUERTES POR COVID: SALUD**

En diciembre han muerto 378 personas, 15 al día, como consecuencia del Covid-19, detalló la SESEQ, quien explicó que en las últimas 24 horas se reportó un acumulado de 2 mil decesos en Querétaro durante la pandemia del nuevo coronavirus. (EUQ principal)

## **PODER EJECUTIVO**

### **RECORREN GOBERNADOR Y TITULAR DEL IMSS NUEVO HOSPITAL GENERAL DE QUERÉTARO**

El gobernador FDS, realizó un recorrido por el nuevo Hospital General de Querétaro en compañía del director general del IMSS, Zoé Robledo. La visita tuvo como propósito constatar los avances en el equipamiento del nosocomio, así como platicar sobre el intercambio de servicios con el IMSS para reforzar la atención médica de padecimientos. La infraestructura del nuevo centro hospitalario abona al fortalecimiento del sistema estatal de salud y beneficia a los habitantes foráneos que requieren de atención médica gracias a su fácil acceso sobre la lateral de la carrera de cuota a Celaya y su cercanía con las principales vías de la entidad. (M)

### **REBASA QUERÉTARO LOS 30 MIL CASOS CONFIRMADOS DE COVID 19**

En Querétaro dos hombres -uno de 31 y uno de 42 años- con obesidad, tres hombres-uno de 46, uno de 54 y uno de 61- y dos mujeres -una de 53 y una de 69- sin comorbilidad, dos mujeres -una de 58 y una de 79- con hipertensión arterial y dos mujeres -una de 61 y una de 66 años- con diabetes, hipertensión arterial y obesidad, que se encontraban hospitalizados, fallecieron a causa de COVID-19. En el estado se suman 158 casos de COVID-19; se trata de 76 mujeres y 82 hombres. En la entidad se tiene un registro acumulado de 30 mil 64 casos de COVID-19; 50% son mujeres y 50% son hombres. Este sábado se dio de alta sanitaria a 208 pacientes, con lo que se tiene un registro de 26 mil 617 altas (88.5%). (N 2, Q, CI, AQRO, LDH)

### **SE APLICARON 974 VACUNAS CONTRA EL COVID-19 EN QUERÉTARO**

Al concluir el primer proceso de vacunación contra el COVID-19, en Querétaro se aplicaron 974 dosis al personal médico que atiende pacientes con la enfermedad. Cabe mencionar que la primera etapa considera a personal de enfermería, inhaloterapia, medicina, laboratorio y químicos, técnicos, camilleros, personal de limpieza e higiene, de ambulancia, de manejo de alimentos, asistente médico y trabajo social. Por ello el total de personas que recibieron se encuentran adscritos al Hospital General de Querétaro, del IMSS y todos los nosocomios con atención al COVID-19. (ADN)

### **HABILITAN GUARDIAS EN SECRETARÍA DE BIENESTAR QUERÉTARO POR PERIODO VACACIONAL**

La titular de la Secretaría de Bienestar en Querétaro, Rocío Peniche Vera, destacó que la dependencia funciona con guardias este periodo vacacional decembrino. “La delegación como tal no la cerramos. Va a haber guardias, por supuesto, porque nos interesa seguir atendiendo a nuestros beneficiarios”. (ADN)

## **MUNICIPIOS**

### **LUIS NAVA VISITÓ INSTALACIONES DEL C4 Y JUZGADOS CÍVICOS**

El Presidente Municipal de Querétaro, Luis Nava, visitó esta Navidad el Juzgado Cívico y el “C4”, para agradecer personalmente el esfuerzo, dedicación y compromiso que tienen los elementos de la corporación por la seguridad de las familias queretanas durante los 365 días del año. Aprovechó para enviar un mensaje a los ciudadanos recordando que la seguridad es uno de sus principales compromisos, por eso se trabaja 24 horas del día los 7 días

**DOMINGO 27 DE DICIEMBRE DE 2020**

de la semana, para que las familias puedan celebrar en estas fechas con responsabilidad y amor con sus seres queridos. (IN, ADN)

### **MUNICIPIO DE QUERÉTARO REDUCIRÁ SU PRESUPUESTO PARA TURISMO EN UN 36%**

La secretaría de Turismo del municipio de Querétaro disminuyó en un 36% su presupuesto para el 2021, informó Francisco Martínez, secretario de Finanzas del municipio de Querétaro. Explicó que el presupuesto para gasto operativo, concentradoras y nómina se mantendrá como en 2020, mientras que la disminución será en programas y proyectos. En el presupuesto de 2020 se destinaron 42 mdp, pero para 2021 solo se destinó 23 millones 500 mil pesos, lo que representa una disminución de 18 millones 500 mil pesos. (CI)

### **FAMILIAS VULNERABLES AGRADECEN CENAS NAVIDEÑAS ENTREGADAS POR MUNICIPIO**

Por Andy Martínez

Familias vulnerables agradecieron la entrega de cenas navideñas, como parte del programa Comparte tu Navidad, que fue impulsado por los ciudadanos, empresarios y el municipio de Querétaro. La señora Olga Sánchez Zúñiga, habitante de la colonia Buenos Aires, expresó que la entrega de la cena navideña fue un apoyo para su familia, ya que debido a la pandemia por Covid 19, no tenía mucho dinero. (Q)

### **ESQUELA**

Con profundo pesar lamento el sensible fallecimiento de Adriana San Román. Envío mis más sentidas condolencias a sus papás Lupita y Joaquín San Román, y a sus hermanos Paulina y Guillermo, por su irreparable pérdida. En estos momentos tan difíciles, reciban un abrazo solidario. Enrique Vega Carriles. (DQ 8)

### **ESQUELA**

Expreso mis más sentidas condolencias a mi estimada Aida Garfias Torres por el sensible fallecimiento de su señora madre María Eugenia Torres de Garfias, deseo que su familia y seres queridos encuentren la fortaleza y resignación en estos difíciles momentos: Enrique Vega Carriles. (N 6)

### **ESQUELA**

Con profundo pesar lamento el sensible fallecimiento de Adriana San Román. Envío mis más sentidas condolencias a sus papás Lupita y Joaquín San Román, y a sus hermanos Paulina y Guillermo, por su irreparable pérdida. En estos momentos tan difíciles, reciban un abrazo solidario. Enrique Vega Carriles. (N 4)

### **ESQUELA**

Mauricio Kuri González y familia se unen a la pena que embarga a Lupita y Joaquín San Román por el sensible fallecimiento de su querida hija, Adriana San Román. Rogamos encuentren pronta resignación ante irreparable pérdida. (N 4)

## **INFORMACIÓN GENERAL**

### **LA MEJOR MAESTRA DE MÉXICO ES QUERETANA**

Por Alma Gómez

María Diana Lorena Rubio, con más de 15 años de trayectoria como docente de Querétaro en Querétaro, ganó el premio Docente Extraordinario: National Teacher Prize 2020, que la convierte en la mejor maestra del país. (EUQ 1 y 4)

**DOMINGO 27 DE DICIEMBRE DE 2020**

## REGRESO A CLASES SERÁ VIRTUAL PARA LA UAQ

Por Alejandro Payán

El regreso a clases para el próximo semestre en la UAQ (el próximo 4 de enero) será en modalidad virtual y de acuerdo con el avance epidemiológico se irán programando actividades presenciales de baja frecuencia con la finalidad de priorizar la salud de la comunidad universitaria, afirmó la rectora, Teresa García. Los lineamientos generales para la comunidad universitaria que publicó la UAQ para el regreso establecieron que el Comité Universitario de Seguridad Sanitaria y los comités en las unidades académicas son las instancias encargadas de revisar, analizar y modificar las disposiciones para llevar a cabo las actividades universitarias. (DQ 1 y 3)

## ALUMNOS DEL BACHILLERATO SEMIESCOLARIZADO UAQ DE AMEALCO TERMINAN SUS ESTUDIOS

Estudiantes de la Escuela de Bachilleres del Sistema Semiescolarizado en el Campus Amealco, de la UAQ, finalizaron sus estudios de nivel medio superior en una ceremonia a la que asistieron autoridades de la Máxima Casa de Estudios de la entidad, encabezadas por la rectora Dra. Teresa García y el director de la EB, Ing. Jaime Nieves. (DQ 3, AQRO, Q, LDH)

## COLUMNAS Y OPINIÓN

### BAJO RESERVA

**LA SEGUNDA QUINCENA DE ENERO INICIAN LAS CAMPAÑAS.** La siguiente quincena que se avecina será determinante para que los partidos políticos enseñen la baraja con la que jugarán. Morena es el único partido que ya definió la carta con la cual jugará en la carrera por la gubernatura. Lo hará Celia Maya, mientras que el resto de los partidos tendrán hasta el 13 de enero para hacer los anuncios respectivos, debido a que el 14 del mismo mes arranca el periodo de precampañas. El PAN ya tiene definido en la persona de Mauricio Kuri a su candidato y ahí no se espera sorpresa. El anuncio lo harán después del 07 de enero. El PRI, nos comentan, jugará con una mujer, que ya todo apunta podría ser Abigail Arredondo, aunque hay voces que dicen que también existe la opción de Sandra Albarrán de Calzada, eso lo sabremos pronto. **BALDERAS ADVIERTE DE LA POSIBLE DERROTA ELECTORAL DE MORENA.** En más de los partidos políticos, nos comentan que en Morena siguen las inconformidades por la nominación que hizo de Celia Maya para ser la candidata a gobernadora. El presidente del Consejo Estatal, Ángel Balderas-quien simpatiza con el proyecto que construyó Gilberto Herrera-sigue enfatizando que se tiene una mala candidata “y las consecuencias van a estar ahí y la vamos a ver desgraciadamente, el 6 de junio”. (EUQ 2)

### EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO

**BAJAN CASOS.** Se reporta que están bajando los casos de covid y que han bajado las defunciones... en el estado. Ojala sea que los muertos y los contagiados no pasen a ser solo estadística. (N 1)

| FUENTES                        |                           |                           |
|--------------------------------|---------------------------|---------------------------|
| DIARIOS LOCALES Y NACIONALES   | SEMANARIOS Y QUINCENARIOS | SITIOS WEB                |
| DQ: DIARIO DE QUERÉTARO        | T: TRIBUNA DE QUERÉTARO   | ALMX: ALTERNATIVO.MX      |
| N: NOTICIAS                    | M: MAGAZINE               | ADN: ADN INFORMATIVO      |
| AM: AM                         | I18: INFORMATIVO 18       | CyP: CIUDAD Y PODER       |
| CQ: CAPITAL QUERÉTARO          | FQ: FUTURO DE QUERÉTARO   | CI: CÓDICE INFORMATIVO    |
| PA: PLAZA DE ARMAS             | LP: LIBERTAD DE PALABRA   | INQRO                     |
| EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO | PC: PODER CIUDADANO       | Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO |
| ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN      | VS: VOZ DE LA SIERRA      | B: SEMANARIO BITÁCORA     |

**DOMINGO 27 DE DICIEMBRE DE 2020**

|                          |  |                           |
|--------------------------|--|---------------------------|
| EM: EL MOSQUITO          |  | RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO |
| EE: EL ECONOMISTA        |  | M: MAGAZINE DE QUERÉTARO  |
| EFB: EL FINANCIERO BAJÍO |  |                           |
| R: REFORMA               |  |                           |
| LJ: LA JORNADA           |  |                           |
| E: EXCÉLSIOR             |  |                           |

**SALUDOS CORDIALES**  
**COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL**